



ZDF-Hauptabteilung Kommunikation
Presse und Information
Verantwortlich: Alexander Stock
Ansprechpartner: Thomas Hagedorn
Copyright: ZDF/Sascha Baumann,
Shutterstock/Mustafa Kurnaz

pressedesk@ZDF.de | © 2021 by ZDF

DAS ZDF IN DEN BUNDESLÄNDERN

Die ZDF-Landesstudios

- 1 ZDF-Landesstudio Baden-Württemberg**
Herdweg 63
70174 Stuttgart
- 2 ZDF-Landesstudio Bayern**
ZDF-Straße 1
85774 Unterföhring
- 3 ZDF-Landesstudio und ZDF-Hauptstadtstudio in Berlin**
Unter den Linden 36–38
10117 Berlin
- 4 ZDF-Landesstudio Brandenburg**
August-Bebel-Straße 15
14482 Potsdam
- 5 ZDF-Landesstudio Bremen**
Hinter der Mauer 5
28195 Bremen
- 6 ZDF-Landesstudio Hamburg**
Oberbaumbrücke 1
20457 Hamburg
- 7 ZDF-Landesstudio Hessen**
Murnaustraße 6
65189 Wiesbaden
- 8 ZDF-Landesstudio Mecklenburg-Vorpommern**
Friedrichstraße 2
19055 Schwerin
- 9 ZDF-Landesstudio Niedersachsen**
Wiesenstraße 56
30169 Hannover
- 10 ZDF-Landesstudio Nordrhein-Westfalen**
Stromstraße 24
40221 Düsseldorf
- 11 ZDF-Landesstudio Rheinland-Pfalz**
ZDF-Straße 1
55127 Mainz
- 12 ZDF-Landesstudio Saarland**
Franz-Mai-Straße 1
66121 Saarbrücken
- 13 ZDF-Landesstudio Sachsen**
Königstraße 5a
01097 Dresden
- 14 ZDF-Landesstudio Sachsen-Anhalt**
Einsteinstraße 15
39104 Magdeburg
- 15 ZDF-Landesstudio Schleswig-Holstein**
Am Wall 68
24103 Kiel
- 16 ZDF-Landesstudio Thüringen**
Marktstraße 50
99084 Erfurt



ZDF in Deutschland

Was die Menschen in Berlin, Hamburg oder München umtreibt, kann sich unterscheiden von dem, was die Bürgerinnen und Bürger in Cottbus, Husum oder Kulmbach bewegen. 16 Bundesländer – 16 Landesstudios: Das ZDF ist in jedem Bundesland präsent und berichtet direkt von vor Ort. Dies ist Voraussetzung dafür, dass die ZDF-Berichterstattung nah an der Lebenswirklichkeit der Menschen anknüpft. Die Landesstudios bilden die Basis dafür, faktenreich und umfassend aus allen Regionen Deutschlands berichten zu können.



NEUES AUS DEM HERZEN DEUTSCHLANDS.



Der Standort

In Sichtweite zum Wiesbadener Hauptbahnhof und direkt gegenüber dem Kulturzentrum „Schlachthof“ ist das ZDF-Landesstudio Hessen im Deutschen Filmhaus ansässig. Dieses wird seit 2009 von der Friedrich-Wilhelm-Murnau-Stiftung betrieben und bietet nicht nur dem ZDF Büroräume. So sind im Deutschen Filmhaus die Spitzenorganisation der Filmwirtschaft (SPIO), die Freiwillige Selbstkontrolle der Filmwirtschaft (besser bekannt als FSK), das Institut für Kino und Filmkultur, die Produktionsfirma Kelvinfilm und das Deutsche Film-institut (DIF) vertreten. Zu dem gesamten Büro- und Veranstaltungskomplex gehört auch das Murnau-Filmtheater.

Das ZDF-Landesstudio Hessen in der Wiesbadener Murnaustraße 6 bietet günstige Verkehrsanbindungen zur Autobahn und zum Hauptbahnhof – mit Blick auf die weiten Entfernung, die das Berichtsgebiet Hessen aufweist, ist das ein Standortvorteil. Denn die Dienstfahrt ins nordhessische Kassel und wieder zurück kann schon mal tagesfüllend werden.

Das Berichtsgebiet

Das ZDF-Team im Landesstudio Hessen berichtet aus einem Bundesland, das mit der Metropole Frankfurt am Main, dem Sitz der Europäischen Zentralbank sowie vieler bedeutender Geschäftsbanken und der Frankfurter Börse, gerade bei wirtschaftlichen Themen sehr gefragt ist – der Frankfurter Flughafen und Opel kommen als mögliche Schwerpunkte aktueller Berichterstattung hinzu. Und auch Berichte aus dem Wissenschaftsstandort Darmstadt sind für verschiedene aktuelle Sendungen des ZDF von Interesse.

Das Wiesbadener ZDF-Team blickt aber ebenso aufmerksam nach Marburg, Fulda, Kassel und in den Süden des waldreichen und auch von Landwirtschaft und Weinbau geprägten Bundeslandes, um den Zuschauerinnen und Zuschauer ein umfassendes Bild aus dem zentral gelegenen Hessen bieten zu können.

In Formaten wie „heute – in Deutschland“, „drehscheibe“ und „hallo deutschland“ präsentiert das ZDF-Team das Land Hessen in all seinen Farben und spiegelt große bundespolitische Themen.

Die Studioleitung

Seit 2011 leitet Peter Wagner das ZDF-Studio in Wiesbaden und berichtet mit seinem Team über alle relevanten Themen der Landespolitik. Die Schulzeit in Butzbach, das Studium in Marburg, der Berufsstart bei der Oberhessischen Presse und beim Hessischen Rundfunk haben ihm das Berichtsgebiet schon früh vertraut gemacht. Für das ZDF ist er seit 1992 tätig.

Peter Wagner hatte in den bald 60 Jahren, in denen das ZDF mittlerweile auf Sendung ist, bisher fünf Vorgänger und eine Vorgängerin im Landesstudio Hessen: Von 2009 bis 2011 leitete Martin Leutke das Studio. Von 2003 bis 2009 war Anne Reidt Studioleiterin in Wiesbaden, von 1995 bis 2002 berichtete Norbert Lehmann als leitender ZDF-Korrespondent aus der hessischen Landeshauptstadt, von 1992 bis 1995 hatte Olaf Buhl diese Aufgabe inne. Zusammen knapp 30 Jahre waren die ersten beiden Studioleiter im Einsatz und teilten sich auch noch den Nachnamen: Von 1980 bis 1991 berichtete Uve Hirsch aus Wiesbaden, von 1963 bis 1979 Hans Herbert Hirsch.



**ZDF-Landesstudio
Hessen**
Murnaustraße 6, 65189 Wiesbaden
Telefon: 0611/9885990
Twitter: @ZDFhessen

